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专业车险
可出各种车辆保险，代理人保、太平洋、中

华、国任、华泰等多家车辆保险业务，价格优惠，
兼办验车服务。电话（微信）：13832738807

一、助人为乐
1.王 庆 沧州医学高等

专科学校校医院按摩理疗科医生
2.沈文雅 沧县旧州镇北

关小学教师

3.王云记 任丘市天晨商
贸有限公司总经理

二、孝老爱亲
4.刘小彦 盐山县千童镇

西荣村村民

5.王燕辉 海兴县张会亭
乡板桥中学教师

三、敬业奉献
6.齐文进 肃宁县河北正

弘农业科技有限公司董事长

7.侯海滨 吴桥县邮政分
公司邮递员

四、见义勇为
8.王玉林 青县木门店镇

崇仙村村民

9.王洪利 河间市黎民居
乡小圈村村民

五、诚实守信
10.李长胜 海兴县邮政分

公司职员

2021年月评“沧州好人”10月榜单

成立时业主“被代表”、私下
与物业公司续签合同、负责人索
贿受贿……记者采访发现，由于
缺乏有效监督与指导，业委会不
仅成立难，部分业委会成立后规
范运行也难。业内人士呼吁，加
快推进相关立法，有效施治业委
会运行乱象。

业委会
“被开发商买通了”

记者调查发现，当前一些业
委会在成立、运行等环节存在诸
多问题，由于处理不好同物业、
开发商等主体之间的关系，近年
来，业主关于业委会的投诉增长
较快，问题焦点集中在以下几个
方面。

第一，违反法定程序，不召
开业主大会即成立业委会。根据
民法典和物业管理条例，同一个
物业管理区域内的业主，应当成
立业主大会，选举产生业主委员
会。但在重庆某小区，业委会选
举筹备组自行修改业主大会议
事规则和管理规约后，未经业主
大会表决，就成立了新一届业委
会。业主对此提出异议，并多次
向主管部门投诉要求重选。

此类事件并不鲜见。当前，
各地对业委会成员的任期尚无
明确规定，有的业委会换届选举
流于形式，容易导致业委会被个
别人长期把持。

第二，违背成立初衷，与物
业、开发商等利益主体捆绑。
2020年 10月，历经 6个月维权，
江西省资溪县外滩国际小区业
主等来一纸判决书：该小区业委
会副主任邓四平利用职务便利，
非法收受、索取开发商 240 万
元，为该公司谋取利益，同时伙
同他人将小区业委会管理的 6
万元财产非法占为己有，犯非国
家工作人员受贿罪和职务侵占
罪，被判处有期徒刑5年。

“上一届业委会成员与开发
商里外勾结，表面答应替我们维
权，实际上已被开发商买通了，

合伙侵害业主利益。”外滩国际
小区新一届业委会成员告诉记
者。

基层干部表示，由于业委会
拥有招标选聘、续聘及解聘物业
公司的权力，一些物业公司为顺
利入驻小区，往往会提前联系业
委会核心成员，先许诺一定好
处，比如提供小区公共收益分
成、免物业费等，再试图夺取该
小区物业服务市场。“近几年，来
自业主们的投诉，主要是质疑业
委会的合法性，以及检举业委会
在履职过程中存在的利益输
送。”贵州省一位基层干部说。

第三，业委会违法侵占资
源，损害业主利益。记者调查发
现，当前一些业委会侵占公共资
源、牟取不当利益的做法，包括
私自挪用业委会公共资金、将小
区公共部位改造为商铺牟利、非
法占有电梯使用费等。

重庆市江北区朗晴广场小
区业委会原主任江月胜任职期
间，每月从小区公共区域广告经
营收益中扣除 1.6万元作为“业
委会津贴”，还将业委会管理的
全体业主所有的 28万余元财物
非法占为己有。

规范运行难在哪

业委会成立本来就难，如今
成立后规范运行更难。由于监管
不足、保障不够、居民参与度不
高，部分小区业委会不作为乱作
为问题突出。

北京大成（成都）律师事务
所律师吴忧认为，目前各地制定
的物业管理条例内容相对陈旧，
有的地方多年未修订，对业委会
的监管存在盲区；一些规定虽有
大的框架，但没有实施细则，实
践中常出现无法可依的情况。例
如，小区进行绿化改造，街道办、
社区、物业公司、业委会等各方
职责没有细化，在改造工程的招
投标、质检、审计等方面也没有
具体规定。

受访基层干部还反映，业委

会目前普遍存在成员职责不明
确和工作制度不规范等问题。

“业委会的收支明细不规范、不
公开，易遭到业主质疑。”贵州省
一位社区工作人员说。

广州大学公共管理学院社
会学系副教授李双龙认为，业委
会成员一般不拿工资，可处理的
事情跟业主切身利益息息相关，
且难免会伤害个别业主利益，以
致吃力不讨好，积极性难以持
续，容易出现找补心态。同时，业
委会成员需要具备较强的物业
管理和财务相关知识，才能熟练
地与多方沟通协调，而相当数量
的业委会成员缺乏专业素养。

加强监管
打造阳光业委会

业委会在小区治理中发挥
着不可替代的作用，不能因存在
乱象而否定其价值。受访专家和
基层干部呼吁，进一步完善业委
会相关规章制度，加强监督引
导，提高居民参与积极性，充分
发挥业委会促进基层自治的积
极作用。

今年 1月 1日起，青海省西
宁市开始实施新修订的《西宁
市物业管理条例》，新条例从提
高任职条件、增设业委会委员
禁止行为和暂停履行情形、组
成换届小组、建立共有资金离
任和任期经济责任审计制度等
方面对业委会进行规范，细化
了街道办事处、乡镇政府以及
居（村）民委员会的监督途径和
方式。

这是值得肯定的尝试。受访
专家建议，尽快修订地方物业管
理条例，明确细化业委会的法律
地位、权责边界、运作机制、监督
管理等内容，为业委会规范运行
提供法律依据。基层政府和相关
部门应加强监管，指导业委会逐
步形成适合小区自身情况的决
策、收支等重大事项公示制度，
打造阳光业委会。

据《半月谈》

失管业委会成“添堵会”
——部分业委会运行乱象调查

据新华社电 昨天，记者
从河南省封丘县公安局获悉，

“学生呕吐腹泻”事件涉事配
餐公司北京志宏恒达商贸有
限公司封丘分公司负责人吕
某、李某，因“涉嫌生产、销售
不符合安全标准的食品罪”，
已于11月29日被封丘县公安
局刑事拘留。

11月 23日，封丘县赵岗
镇戚城中学 35名学生和 3名
老师在食用了涉事公司统一
配送的“营养午餐”后，出现呕

吐、腹泻症状。11月 25日，此
事被媒体报道后，“30余名师
生餐后集体呕吐腹泻”“校长
痛哭称换不动送餐公司”成为
网络热议话题。

11月27日，封丘县委、县
政府通报称，由封丘县纪委、
公安局、卫健委、教体局、市场
监管局等多部门组成的联合
调查组，综合病人的临床表
现、流行病学调查和实验室检
测结果，初步判定该事件是一
起食源性疾病事件。

河南封丘“学生呕吐腹泻”事件

涉事配餐公司负责人
被刑事拘留

男子程某将名下银行卡提
供给诈骗团伙收租金，看到卡
上有巨额资金流水，动了贪心，
竟然想“黑吃黑”，被上游诈骗
团伙发现并拘禁。不得已他只
得报警求救，随着程某被解救，
他的犯罪行为随之暴露。

近日，程某因犯盗窃罪、
帮助信息网络犯罪活动罪被
法院两罪并罚，决定执行有期
徒刑十年六个月，并处罚金
105000元。

据介绍，现年 26 岁的程
某，从别人处学到一条“生财
之道”，即办理银行卡“四件
套”（银行卡、u盾、手机卡、身

份证复印件）后邮寄给诈骗团
伙收租，一套的租金可以拿到
800元至 2000元不等。结果，
因受不住利益的诱惑，程某等
人“截胡”卡上金额 10万元。
上游的诈骗分子发现后，将他
非法拘禁，逼他“吐”钱。根据
这条线索，警方介入处理。

本案中，程某出售银行卡
的行为为网络诈骗等犯罪活
动中赃款的转移、提取提供了
通道，刑法明令禁止。最终，检
察机关以程某等人构成帮助
信息网络犯罪活动罪、盗窃罪
等多个罪名提起公诉。

据《扬子晚报》

成本 20多元的饮料被包
装成近千元的“高档药品”，号
称能够治疗老年痴呆等疑难
杂症。目前，10名嫌疑人因涉
嫌诈骗罪被北京海淀警方依
法刑事拘留，案件正在进一步
审理中。

警方介绍，事主李大爷
不久前接到一家公司的电
话，邀请他去参加健康讲座，
并且会有精美的礼品。李大
爷同意后，对方派专车接他
前往目的地。

到会场后，对方先是带着
李大爷进行健康检查，随后自
称是某医院的教授讲解了他
们最新研究的产品细胞修复
液，号称很多名人都在使用，
产品可以有效地缓解老年痴
呆等多种老年病，最终李大爷

购买了一套细胞修复液。李大
爷的家属感觉老人被骗了，随
后报了警。

民警了解完情况后，认
为李大爷很有可能遭遇了诈
骗，劝说他不要使用这款产
品。民警简单地查看这款修
复液，发现其生产批号是食
品批号，根本不是药品，就是
一种果汁饮料。

经过侦查，警方于日前
将 10 名涉案人员全部缉拿
归案。经审讯，涉案人员交
代，他们贩卖的细胞修复液
成本只有 20多元，但以 1000
元一瓶的价格卖给老人，如
果老人犹豫，他们会以降价
赠送礼品为诱饵忽悠老人购
买。

据《新京报》

把银行卡租给骗子
“黑吃黑”“截胡”10万元
贪心男子获刑十年六个月

成本20多元的饮料
号称能治老年痴呆
10人涉嫌诈骗被刑拘

小区业委会用公共收益结余给业主小区业委会用公共收益结余给业主““发红包发红包”。”。


